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ДИСКУССИЯ
Нужно ли платить 
подросткам за 
оценки и работу по 
дому?

ЗДОРОВЬЕ
7 простых советов, 
которые помогут 
не разболеться  
в сезон простуд

ТЕЛЕВИЗОР
Читатели «КП» 
выбирают лучшего 
телеведущего года 

В МИРЕ  
Снимки с дрона  
и любовь над облаками: 
названы лучшие 
свадебные снимки-2019

ТОЛЬКО На СайТЕ kp.ru

Дмитрий СМИРНОВ

Глава государства подписал 
несколько важных законов.

ТРУДОВаЯ В ВИДЕ ФайЛа
Сотрудникам отделов кадров в России 

через год станет немного легче работать, 
а гражданам страны  - легче оформлять 
разные справки. Владимир Путин подпи-
сал закон о «формировании сведений 
о трудовой деятельности в электрон-
ном виде». Имеющую чуть ли не столет-
нюю историю трудовую заменит спецфайл. 
В нем будет содержаться информация о 
трудовой деятельности и стаже каждого 
работника, а храниться он будет в ре-
сурсах Пенсионного фонда. Там будет 
записано даже больше, чем в нынешней 
книжке, - «сведения о работнике, месте 
его работы, его трудовой функции, об 
увольнении с указанием причины». Пере-
ход на электронные трудовые книжки нач-
нется с 1 января 2020-го и завершится к  
1 января 2021-го, но будет доброволь-
ным. Желающие смогут сохранить и 
бумажный вариант трудовой.

ПРОЩай, ФИНаНСОВый ГРаБЕЖ
«Банковскому роумингу» положен ко-

нец. До сих пор, переводя, например, 
деньги родителям в соседний регион с 
одной карты на другую приходилось пла-
тить 1% (или больше) комиссии, даже 
если это происходило между отделениями 
одного банка. Теперь, после подписания 
Путиным «закона об отмене комис-
сии за межрегиональные переводы 
между счетами граждан в одном бан-
ке», банкиры не смогут творить подобное.

ФСБ ОСТаЕТСЯ ДОМа
Уволиться из ФСБ и уехать за границу 

с января станет сложнее - отныне спец-
служба накладывает дополнительные обя-
зательства и после отставки. Президент 
подписал закон о временном ограниче-
нии права на выезд из России быв-
ших сотрудников ФСБ с максимальным 
сроком такого ограничения до 5 лет. То 
есть отставнику могут закрыть границу 
на несколько лет ради охраны гостайн.

«ПРЕЗУМПЦИЯ 
ПРИОБРЕТаТЕЛЯ»

С 1 января граждане, которые купили 
недвижимость у мошенников, но при этом 
опирались на информацию из госреестра, 
признаются добросовестными покупателя-
ми. Путин подписал закон о «презумп-
ции приобретателя». Добросовестным 
приобретателем недвижимости является 
тот, кто «полагался на данные госреестра, 
пока в судебном порядке не доказано, 
что он знал об отсутствии права на от-
чуждение имущества у лица, от которого 
к нему перешли права на недвижимость».

Президент 
отменил 
банковский 
роуминг
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Елена ГИЛЬМАНОВА

Остап Дроздов считает, что люди, не знающие  
украинской мовы, должны уехать из страны.

На Украине все должны знать украинский язык, поэтому русскоя-
зычные дети должны «исчезнуть как вид»: такое заявление сделал 
украинский телеведущий Остап Дроздов.

«С лица моей страны должны исчезнуть русскоязычные дети. Двуязыч-
ными, трехъязычными, четырехъязычными или чисто украиноязычными  
могут быть. А вот одноязычные русскоязычные - должны исчезнуть как 
вид», - заявил ведущий в соцсетях

Дроздов предложил людям такого «вида» уехать в страну, где им позво-
лят быть «одноязычными русскоязычными». В пример он привел Россию.

Украинский телеведущий заявил, что в незалежной 
«должны исчезнуть русскоязычные дети»

 ■ НУ И СОСЕДИ!

Александр КОЦ

А потом эти люди в своих 
телеэфирах выкатывают глаза 
и удивленно переспрашивают: 
«Фашизм? Фашизма на Украи-
не нет!» 

Идея сегрегации по-
украински, конечно, не новая. 
На прошлой неделе языковой 
омбудсмен Украины Татьяна 
Монахова предлагала штра-
фовать за «мову агрессора» 
в... детских кружках. В том же 

Киеве они, если что, почти все 
русскоязычные. Тренд такой в 
незалежной - детей насильно 
украинизировать.  

И это, пожалуй, лучшая 
иллюстрация того, против 
чего пять лет назад восстал 
Донбасс, понимая, что ждет 
русских в такой стране. «Их 
дети будут сидеть в подвалах, 
а наши ходить в школы», - обе-
щал в свое время Порошенко. 
А его сменщик, выскочивший 
на вершину власти на волне 

обещаний мира, теперь уже 
открыто поддерживает наци-
стов. «Вся Украина с тобой», - 
обратился он к футболисту 
Зозуле, которого болельщики 
в Испании подвергли обструк-
ции за его профашистские 
взгляды. Он их и не скрывает.

Когда в Харькове снесли па-
мятник Жукову, под началом 
которого воевал дед сегод-
няшнего президента Украины, 
Зеленский выставил оправ-
дываться перед журналистами 

пресс-секретаршу. Когда раз-
рушили барельеф Жукова в 
Одессе, он не сделал даже и 
этого. Но стоило задеть чув-
ства открытого нацика, сразу 
«Вся Украина с тобой». А поче-
му вся Украина не с Жуковым? 
Потому что президент больше 
боится тех, кого Жуков по-
бедил. 

И чем дольше он будет бо-
яться, тем больше будет таких 
вот остапов дроздовых и их 
борзости. А детей жалко.

ВЗГЛЯД С 6-го ЭТаЖа

Почему Зеленский не с маршалом 
Жуковым, а с нацистами? Он их боится

Обновленный «Сапсан»: 

Детям - место для игр, взрослым - 
зарядки для мобильников
Елена АРАКЕЛЯН

Поезд обновили  
в честь его юбилея.

Первый «Сапсан» отпра-
вился в путь 10 лет назад. К 
юбилею в РЖД решили его 
модернизировать.

Главные новшества
✓ В вагонах эконом-

класса кресла оснасти-
ли модулями для за-
рядки мобильников и 
USB-розетками. Можно ре-
гулировать себе освещение, 
а шторы заменили на более 
плотные. Это нововведение 
появилось по просьбам пас-
сажиров. В каждом вагоне 
есть кулеры с водой - не на-
до с собой таскать бутылки.

✓ В бизнес-классе - но-
вые кресла с обивкой из 
натуральной кожи, USB-
розетками, подстаканни-
ками и держателями для 
мобильников.

✓ В семейном вагоне 
(№ 10) оборудовали игро-
вую зону. 

Здесь же появилось спе-
циальное место для хране-
ния колясок. А в соседнем 

9-м вагоне можно вос-
пользоваться пеленаль-
ным столиком.

✓ В бистро теперь есть 
диваны. А рядом с барной 
стойкой - монитор с меню.

За два года, таким обра-
зом, обновят все 16 «Сап-
санов», которые сейчас 
бегают между Москвой, 
Санкт-Петербургом и 
Нижним Новгородом.
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За настольными 
играми поездка 

пройдет быстрее  
для детей и родителей.

Телеведущий 
Дроздов  

не замечает,  
что несет 
с экрана 

обыкновенный 
фашизм.  

Или делает  
вид, что  

не замечает? 
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Может, Евгений 
Федяев всерьез со-
бирается претендо-
вать на пост главы 
своего региона (вы-
боры губернатора 
пройдут в 2020 году)? 
Во всяком случае ка-
дровым вопросом он 
обеспокоился силь-
но загодя. Лиман он 
предложил на долж-
ность руководителя 
отдела по связям с 
общественностью 
обладминистрации.

А 25-летняя звезда 
взяла и согласилась! 
Правда, сильно оза-
дачилась, ведь ей 
пришлось бы из 
Лондона, куда 
она перееха-
ла недавно, 
вернуться об-
ратно в Ростов. 
Разгорелся скан-
дал, Федяеву при-
шлось отвечать на 
неудобные вопро-
сы. Он пытался от-
шутиться: типа это 
вообще-то был по-
литический юмор в 
пику его коллегам. 
И полномочий на-
значать кого-либо 
в администрации 
губернатора у него, 
депутата заксобра-
ния, нет. Но народ 
не сильно разбира-
ется в полномочи-
ях - написали, что 
Лиман станет пресс-
секретарем, все и по-
верили.

Шутка это была 
или нет, но у девуш-
ки имеется офи-
циальное письмо с 
предложением от 
Федяева.

- Вот, - показывает 
бумажку с символи-
кой и синими печа-
тями Мария. - Я сна-
чала посмеялась над 
ними и мягко напи-
сала у себя в Инста-
граме, что депутаты - 
хорошие конкуренты 
КВН и Комеди Клаб. 
А потом подумала и 
заявила, что соглас-
на.

- Вы правда были 
готовы на эту долж-
ность?

- Нет, конечно! Я 
хотела, чтобы все 
узнали, что проис-
ходит. Что депутаты 
тратят драгоценное 
время на глупости 
или шутки. Я до сих 
пор не понимаю - 
если у политиков 
какие-то разногла-
сия, зачем впутывать 
меня?

- А для вас какие-то 
последствия были?

- Хорошо, что я в 
этот момент было 
не в Ростове. Пото-
му что очень много 
агрессивных людей, 
которые уверены, 
что я получила пред-
ложение на эту долж-
ность через постель и 
буду транжирить го-

сударственные день-
ги. Не разобравшись, 
озлобились на меня. 
А я всего лишь хотела 
обернуть все во благо 
народа. С этим Фе-
дяевым мы даже не-
знакомы. Но теперь 
из-за него я не могу 
вернутся в родной 
город, считаю, это 
небезопасно.

Известный факт  - в 
Ростове-на-Дону очень 
много красивых деву-
шек (поэтому красот-
ка № 2 тоже оттуда!). 
И неудивительно, что 
попадаются настоящие 
королевы красоты даже 
среди рядовых чинов-
ниц. 

26-летняя Екатерина 
Герасимова, например, 

начальница одного из под-
разделений антикоррупци-
онного комитета города, а 
по совместительству «Мисс 
Шахты-2011». 

В свободное от работы 
время Катя катается на 
своем «Порше» и увлекает-
ся танцами на пилоне (кто 
не в курсе - шест, на кото-
ром крутятся стриптизер-
ши). Спортивный костюм у 
нее соответствует стили-
стике - кружевные трусики, 
чулки. Ну и, конечно, как 
без демонстрации своего 

спортивного образа жизни 
в интернете?  

Как удалось выяснить 
«КП», Екатерина Герасимо-
ва и сейчас при должности, 
борется с коррупцией (и 
это уже не шутки депута-
тов). А вот Инстаграм за-
крыла от посторонних глаз. 
Теперь ее пляски на пилоне 
доступны лишь избранным 
коллегам. Которые тща-
тельно оберегают Екате-
рину от звонков журнали-
стов. Сколько ни набирай, 
ответ: «Она вышла».

Трудовые
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А вот «Мисс Россия-2015» Со-
фья Никитчук (25-летняя на тот 
момент) даже ступить не успела 
на порог Госдумы, как тут же в 
ее адрес полетели обвинения и 
упреки. Дело в том, что в 2018 
году зампредседателя Комитета 
Госдумы по физкультуре, спор-
ту, туризму и делам молодежи 
Сергей Кривоносов вручил ей 
корочку своего помощника. На 
общественных началах, конечно 
же. То есть зарплата Софье не 
полагалась.

Но красавица явилась в здание 
в Охотном Ряду в деловом, на 
ее взгляд, костюме и сделала 
торжественное фото на зна-
менитой лестнице с 
гербом для своего 
Инстаграма. Это, соб-
ственно, все, что Софья 

успела сделать в политике, мгно-
венно нарвавшись на народный 
гнев. Даже пост свой радостный 
в Инстаграме снесла. И помощ-
ницей быть перестала. Сейчас 
депутат и его помощники всяче-
ски от нее открещиваются.

- Да, Кривоносов привлекал 
ее пару раз для молодежных ме-
роприятий, вот и все,  - сказал 
«Комсомолке» другой помощник 
депутата Эдуард Валентинович. - 
А потом работа не сложилась, 
у Софьи слишком плотный гра-
фик, и она другими делами за-
нимается.

Да, это точно. Снимается в се-
риалах, например «Со-
фия». Ну и в откровен-

ных фотосессиях, как 
и раньше. Пока не до по-

литики.

Депутатский длинноногий тыл

Пилон против коррупции

Красотка 
№ 3 

Екатерина Герасимова: 
тяжел заплыв 

в антикоррупционных волнах...

  Ничего такого, просто…     голая политика

Софья Никитчук даже голой 
пойдет по свету с российским флагом!
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Мария 
Лиман точно 

не потеряется 
на политической 

кухне...

Из звезды 
«Плейбоя» - 

в пресс-
секретари?

Окончание.
Начало 

на < стр. 1.
Красотка 

№ 1 

Красотка 
№ 2 
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■■ Тенденция 

Павел ЧЕРНЫШОВ

Сотрудники■автогиганта■
ударили■антисанкционным■
автопробегом■по■европе.

В Нижнем Новгороде финиши-
ровал международный автопробег 
#SaveGAZ. Рабочие Горьковского 
автозавода проехали пол-Европы, 
чтобы привлечь внимание мировой 
общественности к проблеме влияния 
американских санкций на положение 
рабочих автомобильной отрасли.

В■ЧеРнОМ■СПиСКе■
МинФинА■США

Флагман российского автопрома 
Горьковский автозавод рожден в 
тесной кооперации между Россией 
и Америкой. На протяжении своей 
истории ГАЗ работал с американ-
скими «Фордом», General Motors и 
Chrysler, с европейскими компания-
ми Daimler и Volkswagen. Кроме того, 
сегодня ГАЗ работает с зарубежны-
ми партнерами в 40 странах мира, в 
которые экспортируется продукция 
предприятия.

Но все проекты международного 
сотрудничества оказались под угро-
зой в апреле прошлого года, когда 
ГАЗ был включен в черный список 
минфина США. Санкции могут оста-
новить экспортные планы и контрак-
ты со всеми зарубежными поставщи-
ками. А ведь от работы конвейеров на 
предприятиях «Группы ГАЗ» зависят 
судьбы не только 40 тысяч сотруд-
ников компании, но и предприятий 
смежников - а это почти полмиллио-
на россиян.

дО■ГеРМАнии■и■ОБРАТнО
Рабочие ГАЗа стучатся во все двери, 

доказывая несправедливость санкций 
в отношении трудовых коллективов, 
вплоть до пикетов у посольства США 
в Москве. А недавно заводчане на 
автомобилях «ГАЗель NEXT» пре-
одолели более 4 тысяч километров 
из Нижнего Новгорода в немецкий 
город Дюрен. Машины с лозунгом 
«Санкции останавливают прогресс» 
привлекали внимание во всех горо-
дах Европы.

В Вене участники пробега передали 
петицию в посольство США с коллек-
тивным обращением к американско-
му правительству о снятии санкций 
с завода. В Германии встретились с 
представителями автомобильного 
комитета международного рабочего 
союза IndustriALL.

- Никакие политические разногла-
сия не должны разрушать экономи-
ческие связи и ставить судьбы сотен 
тысяч людей под удар, - убежден пред-
седатель рабочих советов «Группы ГАЗ» 

Евгений Морозов. - Санкции вредят 
глобальной автомобильной отрасли. 
Все наши европейские партнеры и 
поставщики хотят работать с нами, но 
не могут планировать проекты сотруд-
ничества с заводами «Группы ГАЗ».

«нАС■дОлжны■уСлыШАТь!»
На заседании автомобильного ко-

митета IndustriALL профсоюз ГАЗа 
предложил внести резолюцию о про-
работке плана совместных действий 
по защите рабочих России и всего 
мира от разрушающего влияния санк-
ций. 

- Мы стремились привлечь внима-
ние правительств разных стран и де-
ловых кругов во всем мире к пробле-
ме санкций, которые наносят ущерб 
деловому сотрудничеству, нарушают 
принципы честной торговли и ухуд-
шают социально-экономическое по-
ложение рабочих, - подводит итог 
автопробега Сергей Солодов, пред-
седатель профкома Горьковского ав-
тозавода.

Вернувшись из автопробега, газов-
цы и дальше не собираются сидеть 
сложа руки.

- Мы сделаем все, чтобы нас услы-
шали во всем мире и отозвали не-
справедливые санкции против 
Горьковского автозавода, - говорят 
они. - Хватит давить на ГАЗ!
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Заводчане на автомобилях «ГАЗель NEXT» преодолели 
более 4 тысяч километров по Европе.

Горьковский■автозавод■против■санкций:

Работники отечественного автогиганта 
призвали американцев не давить на ГАЗ

Педсовет

Александр РОГОЗА

Бывший■ракетчик■20■лет■
работает■гувернером.

Игорю Торчику 58. В свое время окончил 
Рижское высшее военно-политическое учили-
ще, где готовили политработников для Ра-
кетных войск стратегического назначения.

- В дипломе, помимо армейской специ-
альности, была вписана и гражданская: 
«учитель истории и обществознания», - 
говорит Торчик. 

Армия закончилась для него в 1989-м.
Торчику пришлось вспомнить педагоги-

ческое прошлое... Знакомым друзей тре-
бовался гувернер для сына. Отец-бизнесмен, 
который уезжал на работу рано утром и воз-
вращался, когда ребенок уже спал, хотел, чтобы 
сын не оставался без мужского воспитания. 

- Я слежу за безопасностью ребенка, вместе с 
ним делаю уроки, занимаюсь спортом. Словом, при-
виваю правильный распорядок дня, - говорит Торчик. 
- На мне же общение с его педагогами в школе и 
тренерами. Время от времени мы вместе ходим в 
театр, музеи, на концерты симфонической музыки.

Однако, по словам Торчика, большая часть се-
мей, в которых он работал, приглашали гувернера-
мужчину, потому что с избалованными детьми боль-
ше уже никто не мог справиться.

- Ваше армейское прошлое дает плюс при 
приеме на работу?

- По-разному. Кто-то смотрит резюме: о, солда-
фон. А кто-то, наоборот, делает выводы - значит, 
у человека есть опыт, привычный к дисциплине.

Мнение■
СПециАлиСТА

«Таких■не■берут■
в■гувернантки!»

Среди нынешних гувернеров 
мужчин - единицы.   

- Женщины-гувернантки проще в 
бытовом плане: она в случае чего и 
постирать может, и еду приготовить, 
- объясняет директор столичного 
кадрового агентства «Улыбка» 
Нателла Кичикова. - Обычно муж-
чины требуются в неполные семьи, 
где ребенка воспитывает одна мама. 
Но самые обеспеченные семьи берут 
мужчин-иностранцев, из Британии или 
США. Для языковой подготовки ре-
бенка. Это недешевое удовольствие. 
Работодатель снимает иностранному 
гувернеру жилье, оплачивает ему ви-
зы, выдает по 1000 фунтов в неделю 
(82 тысячи рублей по нынешнему кур-
су. - Авт.). При этом средние заработ-
ки наших мужчин-гувернеров - 60 - 80 
тысяч рублей в месяц.

- Среди нянь и гувернанток сей-
час много приезжих из республик 
бывшего СССР?

- Да. И они сбивают цены. Кстати, 
большинство агентств охотно берут на 
работу приезжих из ДНР и ЛНР, но с 
опаской относятся к няням с Украи-
ны. У кадровых агентств есть черные 
списки, и там чаще всего гражданки 
Украины, центральных и западных об-
ластей. Много нареканий. И воровство 
встречается, и ненадлежащий уход 
за детьми.

❶ В воспитании мальчика обязатель-
но должен участвовать мужчина.

❷ Если говорим о матерях-одиночках, 
недостаток мужского общения 

можно компенсировать через спорт. От-
дать сына в секцию. Но только выбрать 
адекватного, успешного тренера. Если 
мальчик втянется и будет заниматься, в 
будущем тренер может стать для него 
образцом, на который нужно равняться.

❸ Многие мамы и бабушки водят маль-
чиков на детские площадки. Я бы 

посоветовал внимательно следить за 
своими реакциями. Мальчишка спот-
кнулся, несильно упал. Реакция жен-
щины: не лезь, не тронь! Так нельзя. Не 

нужно закладывать в мальчика неуве-
ренность и страхи.

❹ Главное мужское качество - ответ-
ственность. Ее родители должны 

воспитывать в ребенке. Он должен по-
нимать, что если ты не сдержал слово 
(не выполнил задание, не прибрался до-
ма), ты чего-то лишаешься. То есть твои 
близкие тоже могут себе позволить не 
выполнить обещанного (купить новую 
игрушку, гаджет и проч.).

❺ Обязательно нужно объяснять ре-
бенку, что такое деньги и что все 

вокруг имеет свою ценность. Что его 
обед, его игрушки не берутся ниоткуда, 
это силы и здоровье родителей.

еще■больше■советов■
родителям■читайте■■
на■сайте

СОВеТы■БыВАлОГО
Воспитатель Торчик дал несколько рекомендаций
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Игорь Торчик (на фото слева - во время службы  
в армии) для многих своих подопечных стал таким 

брутальным воспитателем, как Вин Дизель в фильме 
«Лысый нянька. Спецзадание» (кадр из фильма - на фото).
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Военный нянь
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Дина КАРПИЦКАЯ

«Комсомолка» 
попыталась выяснить, 
какие силы стоят 
за историей маленькой 
девочки Саши (имя 
изменено), почти 
на 6 лет ставшей 
узницей больничной 
палаты в элитной 
клинике.

КНИГА И ЖИЗНЬ: 
ЦВЕТЫ НА ЧЕРДАКЕ

История девочки Саши ста
ла шоком для многих. И для 
меня, хотя за 20 лет работы 
журналистом я много печаль
ных детских судеб повидала. 
Но это ужасающая по степени 
цинизма ситуация.

Все, как ожившие кадры из 
страшного романа «Цветы на 
чердаке» американской писа-
тельницы Вирджинии Эндрюс. 
Схожесть литературного и ре
ального сценария поражает. 
Четверо детей. Богатая и ре
лигиозная семья...

В реальной истории наших 
дней чердаком девочки Саши 
стала больничная палата рос
кошного медицинского цен
тра. Две кровати, два стула, 
тумбочки и шкаф. Родители 
исправно платили за услуги 
клиники около 1 000 000 ру
блей в месяц.

Плюс зарплату круглосу
точным, сменяющим друг 
друга няням (около 150 000 
каждой). И первые 5 лет та
кая ситуация всех как будто 
устраивала.

Про детей из книжки не 
знал никто, а про Сашу очень 
многие. Как минимум со
трудники и дирекция клини
ки, нянечки, родственники 
семьи, служители церкви  
к Саше регулярно наведы
вался батюшка. В январе  
2019го, после того как де
вочку со странной судьбой 
обнаружили сотрудники 
фонда «Волонтеры в помощь 
детям-сиротам», о Саше узна
ло еще больше людей  упол
номоченные по правам детей, 
прокуратура, Следственный 
комитет, органы опеки и по
печительства. Но ничего не 
менялось… Пока все не про
сочилось в СМИ.

Семья:
НАШЛИ МЕСТО 
НА КЛАДБИЩЕ 
ДЛЯ ЖИВОЙ ДОЧКИ

Саша четвертый ребенок 
в семье 44-летней Татьяны 
Максимовой и 48-летнего 
Юрия Зинкина (есть еще три 
мальчика, старшему из ко
торых сейчас около 16 лет). 
Они обеспеченные люди, 

всех своих детей рожали в пе
ринатальном медицинском 
центре «Мать и дитя» (ПМЦ). 
И Сашу тоже. Роды начались 
раньше срока в марте 2014го, 
и до начала лета того же года 
девочка была в реанимации. 
Врачи спасли ей жизнь и бла
гополучно выписали домой. 
На этом приятная часть исто
рии заканчивается.

Буквально через пару дней 
Максимова вернулась в кли
нику, сказала, что девочка 
задыхается и она очень бо
ится за ее жизнь. Попросила 
госпитализировать, но сама 
не легла, всетаки дома еще 
трое детей, вместо себя офор
мила няню. Были основания 
для госпитализации или нет, 
но девочку в ПМЦ приняли. 
Больше она за пределы кли
ники никогда не выходила.

 Вся семья и близкие пер
вые пару лет были увере
ны, что девочка смертельно 
больна и не может без кру
глосуточной медицинской 
помощи,  рассказала «КП» 
знакомая бабушки (и у Мак
симовой, и у Зинкина живы 
родители).  Ребенка они 
никому не показывали, всем 
говорили, что она вотвот 
умрет. Насколько я знаю, к 
похоронам все были готовы в 
любую минуту, даже место на 
кладбище уже присмотрели. 
Татьяна сама свято верит в 
это. Мне кажется, что ее вра
чи этого центра поначалу так 
накрутили или она в интерне
те начиталась. Она так убе
дительно говорит, оперируя 
медицинскими терминами. 
Утверждает, что ребенок, 
рожденный на 23й неде
ле (по ее подсчетам, имен
но на этом сроке Саша и 
родилась), не может быть 
нормальным. Что у нее не 

развиты внутренние органы, 
нет части головного мозга и 
еще чегото там.

- А почему врачам она не ве-
рит?

 Она никому не верит, 
только всяким старцам, про
рокам, игуменьям. Все время 
ездит к ним за советом. По
следние годы Таня вообще 
мало с кем общается.

Со слов сотрудников мед
центра известно, что дедушка 
со стороны матери регулярно 
навещает внучку. Родители 
Юрия в этой истории тоже 
есть. Они впервые пришли 
навестить Сашу, когда ей бы
ло примерно 2 года. Но Юрий 
и Татьяна резко обрубили все 
обсуждения. «Ребенок болен, 
ему лучше в больнице. Не лезь-
те не в свое дело. Точка». Они 
и не лезли.

Сами родители в палате у 
дочки появлялись очень ред
ко. Отец не приходил годами, 
при этом не забывая оплачи

вать счета. Мать  одиндва 
раза в месяц. На последний 
день рождения к ребенку 
пришел только дедушка.

 Бабушки и дедушки не раз 
говорили, что готовы забрать 
внучку,  рассказывает руко-
водитель фонда «Волонтеры в 
помощь детям-сиротам» Елена 
Альшанская.  Но для этого 
им пришлось бы вступить в 
открытый конфликт со свои
ми влиятельными и сильны
ми детьми.

- Они зависят от Зинкина и 
Максимовой финансово?

 Насколько я знаю, нет. 
Если только в психологиче
ском плане, может, боятся их.

Юрий Зинкин прописан в 
одной из высоток на Новом 
Арбате. Но там вообще не по
является. Правда, все счета за 
«коммуналку» оплачиваются 
вовремя. Род его занятий не
известен. Есть сведения из 
открытых источников. Вы
пускник Финансовой акаде
мии при правительстве РФ, 
в 90е вместе с товарищами 
организовал ООО. Сначала 
занимались турбизнесом, но 
потом нашли более прибыль
ное дело  перевод денег за 

границу. «Отмывание пре
ступных средств», по версии 
следствия. На Зинкина и его 
сотоварищей завели уголов
ное дело по особо тяжкой 
статье УК РФ (210, ч. 1)  
«организация преступного 
сообщества». В 2005м он по
лучил 7 лет колонии строгого 
режима. Сколько отсидел, 
неизвестно, в 2009м (по 
данным базы «СПАРК») уже 
числился директором ново
го ООО.

Татьяна с сыновьями живет 
в «Триумф Паласе» на Соколе. 
Огромная высотка, три по
ста охраны. Зинкина здесь 
с ними нет, люди, хорошо 
знакомые с историей девоч
ки, утверждают, что они уже 
давно вместе не живут.

 Честно говоря, поведе
ние сыновей тоже странное. 
Я видел их только мельком,  
рассказывает «КП» еще один 
источник, один из тех людей, 
кто был на медицинских ко
миссиях, обследовавших Са
шу в 2019м.  Они выглядят 
както отстраненно от внеш
него мира. В школу не ходят, 
учатся дома. Разговаривать и 
даже здороваться с кемлибо 
посторонним им категориче
ски запрещено, как я поняла. 
Мать тщательно следит за их 
здоровьем.

Религия: 
СТОЯТ У АЛТАРЯ, 
НИ С КЕМ НЕ ОБЩАЮТСЯ

Все, кому довелось общать
ся с Максимовой, отмечают, 
что она очень набожная. Про 
дочь она всем говорит: «На 
все промысел Божий».

Регулярно ее с сыновьями 
видят на службе в двух сто
личных храмах  Покровском 
женском монастыре, где хра
нятся мощи святой Матроны 
Московской, и в храме Жи-
воначальной Троицы у метро 
«Алексеевская».

 На службы и причастия 
приезжают. Стоят в первых 
рядах у алтаря. Потом уез
жают, мало с кем общаются. 
Жертвуют много на храм, у 
нас сейчас реконструкция. 
Мальчики тоже всегда с 
ней,  рассказала работница 
церковной лавки.  Прилич
ная семья.

Общество: 
НИКТО НЕ СМОГ 
УГОВОРИТЬ РОДИТЕЛЕЙ 
ЗАБРАТЬ РЕБЕНКА

Родители могут сходить с 
ума как угодно. Они живые 
люди. Они даже имеют юри
дическое право отказаться от 
своего ребенка. Но ведь суще
ствуют институты по охране 
прав детей.

Родители уже пять лет платят      по миллиону  
    в месяц, чтобы не забирать      дочь из роддома

Наши 
расследования 
в рубрике 
«Происшествия»  
на сайте
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Перинатальный медцентр 
«Мать и дитя».  
Здесь почти шесть лет  
живет Саша.

Родители могут сходить с ума как угодно.  
Они даже могут отказаться от своего ребенка.  

Но ведь существуют организации по защите прав детей? 
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Денис КОРСАКОВ, 
Дарья ТЕРНОВСКАЯ

На экраны страны выходит 
драма про декабристов - 
«Союз спасения». «КП» 
поговорила с молодыми 
актерами, сыгравшими 
Пестеля и Бестужева-Рюмина.

«Союз спасения*» снят Андреем Крав-
чуком, а продюсерами его выступили 
Константин Эрнст и Анатолий Макси-
мов: та же команда, что делала «Викин-
га». Действие фильма разворачивается 
главным образом в 1825 году, а в центре 
сюжета - восстание на Сенатской. Как 
ни странно, это всего-то третий худо-
жественный фильм, снятый в России 
или СССР про декабристов: до того 
были только фильм 1926 года, кото-
рый никто, кроме историков кино, 
не помнит, и «Звезда пленительного 
счастья» Владимира Мотыля, которую, 
напротив, помнят все. Но, по словам 
Константина Эрнста, «Союз спасе-
ния» к «Звезде...» никакого прямого 
отношения не имеет - все события там 
показаны под другим углом.

Мы поговорили с актерами, сыграв-
шими Павла Пестеля (руководитель 
Южного общества декабристов, каз-
нен за участие в восстании) и Михаи-
ла Бестужева-Рюмина (тоже участник 
Южного общества, один из руково-
дителей восстания Черниговского 
полка. По приговору суда повешен 
вместе с другими руководителями 
декабристского движения 25 июля 
1826 года в Петропавловской крепо-
сти) - Павлом Прилучным и Иваном 
Янковским. Общались с ними по от-
дельности, но вопросы задавали бо-
лее или менее одинаковые, поэтому 
и объединили ответы.

«ОНИ В ТЮРЬМЕ, 
И НИКТО НИКОГО НЕ СДАЕТ»

- Что вы читали, готовясь к роли?
Янковский:
- До съемок я был на уровне школь-

ных знаний, а когда меня утверди-
ли на роль, начал читать архивы… 
И теперь считаю, что нам многому 
бы стоило поучиться у этих ребят. 
Силе духа, например. Стремлению 
добиться своей цели… Как мы по-
нимаем, за такими людьми идут. Я 
читал тюремные архивы. Когда они 
сидели в тюрьме, их допрашивали. 
Там столько информации! Все сра-
зу понятно о людях. Они сидят в 
тюрьме, и никто никого не сдает. 

Мой персонаж и остальные ребята 
понимали, что они делают, - хотя 
никто из них не ожидал, до чего это 
дойдет в итоге. И еще я читал огром-
ную книгу о роде Бестужевых, она 
меня вдохновляла.

Прилучный:
- Я читал про то, что связано с Пе-

стелем. Он - человек, который в на-
чале пути определил для себя идею 
и ради нее готов был пожертвовать 
всем. Раньше я не отдавал себе от-
чета - наверное, в школе не запом-
нил этот момент, что на Сенатской 
людей расстреливали прямо в лоб. 
То есть те, кто стрелял, и те, в ко-
го стреляли, стояли в ста метрах и 
смотрели друг на друга. И это были 
люди, возможно, друг друга хорошо 
знавшие, служившие в одном полку. 
Вплоть до того, что с одной стороны 
могли быть дети, а с другой - родите-
ли. И раздавалась команда «Огонь!». 
Это, наверное, одна из жесточайших 
ситуаций, которые могут быть. Меня 
это немножко да, долбануло.

- Иван, ваш дедушка играл Рылее-
ва в «Звезде пленительного счастья». 
Вы пересматривали перед съемками 
«Союза спасения» этот фильм?

Янковский:
- Специально - нет. Мне бы это 

не помогло сыграть Бестужева-
Рюмина. Но, конечно, я этот фильм 
люблю.

- У Олега Янковского там самый 
запоминающийся момент - когда де-
кабристов вешают, несколько веревок 
обрываются, и полузадушенный Ры-
леев, упав с эшафота, хрипит: «Гене-
рал, обрадуйте вашего государя, его 

желание исполнилось: мы умираем в 
мучениях». Вам запомнились съемки 
казни в «Союзе спасения»?

Прилучный:
- Эту сцену мы снимали в павильо-

не, и я не скажу, что в «Союзе спасе-
ния» она самая эмоциональная. Тут 
другое очень эмоционально: речь 
о братоубийстве, русский человек 
убивает русского. Зачем? Ради идеи?

«УЕЗЖАЕШЬ В СИБИРЬ? 
СПАСИБО, ДАВАЙ!»

- Жены декабристов считаются иде-
алом верности…

Прилучный:
- Нет, сегодня они не поедут за 

мужьями в Сибирь, они скажут им: 
«Спасибо большое, давай». К со-
жалению, таких, как жены декабри-
стов, уже нет. Вот это «Мы женщи-
ны, мы самостоятельные»… Просто 
изменилось время. Наверное, так и 
должно быть.

- Как вам кажется, у декабристов 
был шанс победить и реально что-то 
изменить в стране?

Прилучный:
- Да, конечно, шанс победить у них 

был. На самом деле если бы не пре-
датель, который их сдал, Майборода, 
думаю, все бы у них получилось. Но 
какой бы стала после этого Россия - 
не могу сказать, лучше было бы или 
хуже… Ну кто бы правил страной - 
Пестель? Он все слизывал с Наполе-
она, хотел быть на него похожим - и 
был таким русско-немецким Напо-
леоном. Хотя, возможно, именно 
такой царь и был нужен?..

Янковский:
- Конечно, был, иначе они бы не 

выступали... Но вообще что мне нра-
вится в этом фильме - он вовсе не 
о том, что власть права и надо ее 
слушать, а декабристы - молодые 
дураки, полезли на рожон. Здесь есть 
позиция власти и позиция народа, и 
за народ отвечаем мы. Мы надеем-
ся, что этот фильм поможет начать 
выстраивать диалог с властью. Вот 
его посыл - чтобы люди говорили, 
начинали общаться, потому что в 
последнее время утратили возмож-
ность разговора с сильным. А если 
диалог не происходит, начинаются 
«союзы спасения», «союзы благо-
денствия»...

Интересные истории 
о кино читайте 
на kp.ru в разделе 
«Культура»
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В прокате с 26 декабря.

КТО ЕЩЕ ИГРАЕТ 
В ФИЛЬМЕ

Роль Сергея Муравьева-Апостола ис-
полняет Леонид Бичевин, Кондратия 
Рылеева - Антон Шагин, князя Сергея 
Трубецкого - Максим Матвеев, графа 
Милорадовича - Александр Домога-
ров, Александра I - Виталий Кищенко, 
Николая I - Иван Колесников (которого 
многие запомнили по «Концу прекрас-
ной эпохи» Говорухина), княгиню Бель-
скую - Ингеборга Дапкунайте и пр.

Пестель (Павел Прилучный) 
и Бестужев-Рюмин (Иван 

Янковский) попытались достучаться 
до царя с помощью пуль и штыков.

Иван ЯНКОВСКИЙ и Павел ПРИЛУЧНЫЙ:

Сейчас нет таких женщин, 
как жены декабристов
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Великий дед Ивана Янковского 
в «Звезде пленительного счастья» 
тоже сыграл декабриста - правда, 
не Бестужева-Рюмина, а Рылеева.
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*Союз спасения  - тайное политиче-
ское общество, первая декабристская 
организация, которая возникла в Санкт-
Петербурге в 1816 году.

Клубный пиджак 



Кто из нас не мучился хо-
тя бы однажды от того, что 
раскалывается голова? Да 
это вполне обыденное де-
ло. У каждого есть, наверное, 
свои способы справиться с 
неприятными ощущения-
ми: кто-то терпит, кто-то 
пьет обезболивающие, кто-
то тянется за рюмкой «для 
расширения сосудов», кто-
то стоит до испарины под 
горячим душем. Как прави-
ло, спасительные «рецепты» 
мы выписываем себе сами - 
не набегаешься с каждой 
болячкой к доктору. Но 
иногда головная боль сигна-
лит об опаснейших состоя-
ниях, которые нельзя про-
пустить.

Важно! В ткани головного 
мозга нет болевых рецепто-
ров. Мозг болеть не может.

Что же тогда заставляет 
лезть на стену? А вот в обо-
лочках мозга нервов много. 

И если происходит что-то, 
что изменяет объем самого 
мозга, нервы начинает сдав-
ливать - и мы чувствуем боль. 
Когда головная боль - повод 
бить тревогу...

...Когда раскалывается 
уже с утра

Утром голова болеть 
не должна, потому что, 
если вы выспались, мозг 
всю ночь омывался вну-
тримозговой жидкостью, 
все токсины должны были 
смыться.

Если утром вы просыпае-
тесь от сильной головной бо-
ли, она сопровождается тош-
нотой и рвотой - это очень 
опасный симптом! Возмож-
но, это один из признаков 
растущей внутри мозга опу-
холи. Этот диагноз нужно 
исключить.

● Что сделать? Пройти 
МРТ.

...Сопровождается 
высокой температурой

Если головная боль со-
провождается лихорадкой 
из-за высокой температуры, 
возможно, это проявление 
воспаления носовых пазух - 
гайморита. Или, что еще 
опаснее, воспаление мозго-
вых оболочек - менингит.

● Что делать? Немедленно 
обратиться к врачу. Менин-
гит может быть смертельно 
опасен.

...Внезапная
Очень сильная головная 

боль, начавшаяся внезапно 
и сразу во всю мощь, мо-
жет быть симптомом разо-
рвавшейся аневризмы. А это 
смертельно опасно! Аневриз-
ма - это «тонкое место» кро-
веносного сосуда. Оно может 
быть где угодно - и иногда 
находится в мозге. Там, где 
тонко, там может порваться. 

Если это происходит внутри 
черепной коробки, говорят 
о кровоизлиянии в мозг. За 
счет излившейся крови объ-
ем внутри мозговой оболоч-
ки увеличивается, голова рас-
калывается. Человек может 
умереть.

● Что делать? Пройти 
МРТ с контрастированием. 

Аневризмы отлично видны 
на снимках, их можно за-
благовременно «запломби-
ровать», чтобы снизить риск 
разрыва.
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Смотрите
«Жить здорово!»
с понедельника

по пятницу, 10.55 (мск).

Каждое утро на Первом ка-
нале известная телеведущая и 
врач Елена МАЛЫШЕВА расска-
зывает, как обустроить свой быт 
так, чтобы жить было не только 
здОрово, но и здорОво. А для 
тех, кто не успел к эфиру, мы 
напоминаем о самых интерес-
ных темах программы.

Распространяется бесплатно 
совместно с газетой «Комсомольская правда»

18 декабря 2019 г. 

СПЕЦИАЛЬНОЕ ПРИЛОЖЕНИЕ

ЗДОРОВЬЕ
Полный архив на сайте kp.ru/health № 6 (545)  

Головная боль: когда 
бить тревогу

- Может, ну его, этот отчет? Пойти к доктору?








